

SANIDAD | VACUNACIÓN

El 35% de los mayores de 60 años ya se ha vacunado contra la gripe

Un mes después del inicio de la campaña, Sacyl ya ha inculado sus dosis a casi 380.000 personas que se encuentran dentro del grupo de riesgo por edad en Castilla y León

SPC / VALLADOLID

La cobertura de vacunación frente a la gripe estacional en Castilla y León, cumplido el primer mes desde el inicio de la campaña, se sitúa en un 35,4 por ciento de las personas a partir de 60 años, con 379.290 vacunas administradas a todos los grupos de edad, un 53,2 por ciento sobre las recibidas (713.480).

Por provincias, las personas vacunadas a fecha 4 de noviembre son, según informa la Dirección General de Salud Pública, son: Ávila, 26.121; Burgos, 51.465; León, 65.588; Palencia, 26.255; Salamanca, 55.458; Segovia, 22.342; Soria, 15.191; Valladolid, 81.698; Zamora, 33.088; y hay 1.084 sin provincializar.

En función del motivo de la vacunación, los colectivos más importantes son los grupos de riesgo por edad, con 287.570 vacunas, seguidos con 26.325 dosis administradas a personas institucionalizadas, 17.830 los grupos de riesgo por patologías o 16.139 a trabajadores de centros sanitarios y sociosanitarios. Por sexos, 166.097 dosis han sido administradas a hombres y 213.193 a mujeres, según informa lcal.

En cuanto a la vacunación frente a la covid, el registro oficial de la Consejería indica que en el primer mes ya han recibido su dosis 246.435 personas, lo que supone un 27,4 por ciento de cobertura en personas a partir de 60 años y un 67,9 por ciento de dosis sobre el total de recibidas (362.922 en la fecha de corte).

Por provincias, las personas vacunadas son las siguientes: Ávila, 14.986; Burgos, 33.135; León, 41.661;



Campaña de vacunación frente a la gripe en un centro de salud de la capital burgalesa. / ALBERTO RODRIGO

Palencia, 16.914; Salamanca, 35.461; Segovia, 15.841; Soria, 10.554; Valladolid, 55.459; y Zamora, 21.722. Además, hay que sumar otras 666 personas que no consta procedencia.

Por último, la campaña para la inmunización frente al virus respiratorio sincitial (VRS), un patógeno causante de bronquiolitis y neumonías, refleja en el balance acumulado desde abril hasta el 4 de noviembre un total de 7.124 niños que han recibido la dosis del anticuerpo nir-

La inmunización contra la covid supera también el 27 por ciento de la población mayor

sevimab en sus diversas formulaciones, lo que significa un 87,3 por ciento de cobertura en los niños nacidos entre abril y septiembre y un 85,6 por ciento en los nacidos a partir de octubre.

Por provincias, las dosis registradas han sido las siguientes: Ávila, 436; Burgos, 1.134; León, 1.140; Palencia, 418; Salamanca, 949; Segovia, 522; Soria, 286; Valladolid, 1.773; Zamora 415; y en 51 casos no figura la provincia.

SOCIEDAD | II ENCUENTRO AUTONÓMICO DE PARTICIPACIÓN INFANTIL

Blanco espera cerrar el Pacto Social por las Familias antes de final de año

SPC / VALLADOLID

La vicepresidenta de la Junta y consejera de Familia e Igualdad de Oportunidades, Isabel Blanco, espera que antes de fin de año esté cerrado el Pacto Social por las Familias de la Comunidad, que busca mejorar las condiciones de vida de niños y adolescentes más vulnerables y prevenir cualquier forma de violencia, especialmente en el ámbito educativo, sanitario y digital.

Blanco, que participó en el II Encuentro autonómico de participación infantil, celebrado en la sede

del Consejo Económico y Social (CES) junto con el Comité de Unicef en Castilla y León, adelantó que el próximo 19 de noviembre se celebrará una nueva reunión con entidades del tercer sector para seguir perfilando la estrategia.

En este sentido, explicó que se trabaja para poner en marcha una histórica social única, para que cualquier administración pueda acceder a las diferentes ayudas que tienen las familias, así como en la vinculación de las ayudas, como ocurre con la Renta Garantizada, a la búsqueda de empleo.

Al mismo tiempo, la vicepresidenta resaltó que un aspecto fundamental del Pacto Social por las Familias es la educación de los menores y eliminar el absentismo escolar, facilitando que los niños puedan acceder a todas las etapas educativas, incluida la de cero a tres años. En este sentido, argumentó que todos los estudios indican que la salida de situaciones de pobreza está vinculada a la formación y la educación.

Además de poner en valor la estrecha relación con Unicef desde 2014, recalcó que la Junta va a seguir escuchando a los niños.



Isabel Blanco inaugura la jornada de Unicef dedicada a los niños. / L. PÉREZ (ICAL)

CULTURA

'Las Edades del Hombre' de 2025 se celebrará en Zamora y posible presencia lusa

SPC / ZAMORA

La próxima exposición 'Las Edades del Hombre' abrirá sus puertas en septiembre de 2025, en Zamora, «con la posible presencia de Portugal, que se encuentra en este momento en el diálogo institucional», según matizaron ayer a la agencia lcal fuentes del Obispado de Zamora.

«Digamos que son proyectos que ojalá fueran conjuntos pero, en este momento, son disjuntos. Podría ser pero, si no lo es, Las Edades del Hombre en Zamora serán en 2025», señaló el gerente-económico de la Diócesis, José Manuel Chillón.

Además, la Catedral zamorana será una de las sedes de la muestra, según confirmaron fuentes del propio Obispado de Zamora.

El gerente citó dentro de las actuaciones relevantes relacionadas con el patrimonio en las que interviene la diócesis de Zamora, programas como 'La milla románica', el elevador que se construirá para acceder a las cubiertas de la Catedral y el proyecto para abrir la calle que permitirá circular la seo zamorana.

"Este proyecto fue presentado la semana pasada en el Ayuntamiento de Zamora para que se inicien los trámites administrativos. Tiene que estar para septiembre de 2025 cuando lleguen Las Edades del Hombre", confirmó.

José Manuel Chillón hizo estas declaraciones en la casa particular del obispo de Zamora, donde Fernando Valera recibió a los medios de comunicación con motivo de la celebración, el próximo domingo, del Día de la Iglesia Diocesana.

Castilla y León

Apuesta por el sector de los contenidos digitales para fidelizar el talento local

► Valladolid tendrá un laboratorio tecnológico a la vanguardia en España



Leticia García y Carnero visitan el laboratorio en el Ideva

I. de la Fuente. VALLADOLID

Impulsar la diversificación industrial y apoyar el desarrollo de sectores emergentes y con un fuerte componente tecnológico para, entre otras cosas, fidelizar el talento local es uno de los objetivos que persigue el Gobierno regional.

Por ello se están poniendo en marcha iniciativas como la que presentaban ayer el alcalde de Va-

lladolid, Jesús Julio Carnero, y la consejera de Industria, Comercio y Empleo, Leticia García, en la Agencia de Innovación y Desarrollo Económico (ideva) de la capital vallisoletana. Un Laboratorio Tecnológico de Contenidos Digitales, situado en la calle Valle de Arán, junto al Parque Ribera de Castilla, que cuenta, además, con equipamiento pionero y de vanguardia.

Un espacio que, según la consejera, contribuirá a generar siner-

gias entre las empresas y los profesionales del sector que operan en la Comunidad, para impulsar proyectos innovadores, crear empleo y generar dinamismo y actividad económica.

«Castilla y León debe aprovechar el liderazgo y el potencial económico y tecnológico que este sector tiene en el mercado cultural y del entretenimiento a nivel mundial», aseguraba García.

Carnero, por su parte, destacaba el auge de un sector que factura casi 2.400 millones de euros y tiene más de 20 millones de jugadores, y pone en valor los dos estudios de Valladolid (Gámez y Saloar Estudios) llamados a impulsar este sector y la recién constituida Asociación de la Industria del Videojuego de Castilla y León que está despegando y tiene un gran futuro por delante.

El laboratorio contará con estaciones de trabajo de altas prestaciones, monitores avanzados y periféricos especializados, además de equipamiento de robótica avanzada en Inteligencia Artificial. También con pantallas interactivas que permitirán manipular objetos físicos, una sala de captura de movimiento, sistemas de captura facial y sensores que permiten una recreación precisa de movimientos. Una cúpula de fotografía profesional que incluye un escáner profesional 3D; simuladores de movimiento; un plató de producción virtual con estudio de grabación de sonido de alta calidad y cámaras de cine, son otros materiales que habrá en este espacio tecnológico que trabaja también con Málaga, Madrid y Salamanca. Además, como novedad, Valladolid se ha adherido al Clúster de Industrias Creativas y Videojuegos de Madrid.

Vivienda

Nueva entrega de llaves para vivir en casas de camineros rehabilitadas

La Junta prosigue con la rehabilitación de inmuebles para destinarlos al alquiler social, y especialmente a jóvenes. El consejero de Medio Ambiente, Vivienda y Ordenación del Territorio, Juan Carlos Suárez-Quinones, entregó ayer las llaves de una promoción de diez casas de camineros en la localidad leonesa de Astorga.



Isabel Blanco junto a Enrique Cabero y García Rincón

Un Pacto Social por las Familias para proteger a niños y adolescentes

► La vicepresidenta de la Junta espera que sea realidad en este mismo año

J. Blanco. VALLADOLID

A finales del presente año el Pacto Social por las Familias puede ser una realidad. Así lo ha manifestado la vicepresidenta y consejera de Familia e Igualdad de Oportunidades, Isabel Blanco, durante el III Encuentro de Infancia y Adolescencia celebrado en el CES en Valladolid.

Un texto en el que en la actualidad se encuentran trabajando la Junta con las entidades del tercer sector con el fin de proteger a la infancia y mejorar las condiciones de vida de los niños y adolescentes de esta comunidad, y que hará hincapié también en la defensa de los menores más vulnerables y en la prevención de cualquier tipo de violencia tanto en los ámbitos educativos, sanitarios o digitales. Además de trabajar en una estrategia para la cohesión e inclusión social en zonas desfavorecidas o en la ampliación de la Historia Social Única, se está apostando por estos colectivos a través del fomento de la educación como cauce para la integración y la promoción de la igualdad de oportunidades entre los menores, especialmente mediante la reducción del absentismo escolar y el impulso de las matriculaciones en las etapas

gratuitas de 0 a 3 años en familias vulnerables.

Por ello, Isabel Blanco ha defendido el futuro Pacto por las Familias como una fórmula para fortalecer la protección de los 333.500 menores de 18 años que residen en la comunidad, que suponen el 14 por ciento de la población.

Emancipación

Durante su intervención, la vicepresidenta Blanco recordó que Castilla y León es una tierra especialmente comprometida con los derechos de la infancia y se remontó a dos años atrás cuando se impulsó el Foro de la Infancia y la Adolescencia, un espacio en el que una veintena de niños y jóvenes ejercen de puente entre su colectivo y la Administración y que ha sido clave a la hora de aportar propuestas al borrador de la futura Ley de Infancia y Adolescencia.

«Desde la Junta tratamos de dar respuesta a todas aquellas cuestiones que inquietan a los más jóvenes, desde el ámbito educativo hasta el medioambiental, pasando por la cultura y el ocio, con el mero objetivo de que, cuando superen la mayoría de edad, puedan lograr un empleo, emanciparse y desarrollarse en Castilla y León», apostilló la consejera.

Blanco confía en cerrar ya el Pacto Social por las Familias

• La vicepresidenta de la Junta defiende la participación de niños y adolescentes

• El objetivo es buscar medidas para atender a familias en situación de vulnerabilidad

Valladolid—La vicepresidenta de la Junta y consejera de Familia, Isabel Blanco Llamas, confió ayer en cerrar antes de 2025 el Pacto Social por las Familias y defendió el papel de participación "relevante" que deben tener niños y adolescentes en el marco del II encuentro Autonómico de Infancia y Adolescencia de Castilla y León organizado por el Ces y Unicef.

En concreto, la vicepresidenta de la Junta insistió en que abordar los problemas y necesidades de niños y



Enrique Cabero, Isabel Blanco y María Eugenia García. EFE

adolescentes es uno de los pilares centrales de este pacto que el Ejecutivo autonómico negocia con las entidades del tercer sector con el fin de aprobarlo antes de que concluya el año y cuya próxima negociación tendrá lugar el 19 de noviembre.

Blanco Llamas detalló que el ob-

jetivo de este acuerdo es insistir en la búsqueda de medidas para atender a familias en especial situación de vulnerabilidad, así, entre otras cuestiones, se abordará la historia social única para las familias, a lo que ha sumado la puesta en marcha de medidas para atajar el absentis-

mo escolar y facilitar que los menores puedan acceder a "todas" las etapas educativas.

De este modo, antes de abrir el II Encuentro Autonómico de participación infantil, la vicepresidenta recordó que Castilla y León es una tierra especialmente comprometida con los derechos de la infancia y destacó que los menores no son sólo el presente sino que son el futuro, por lo que valoró especialmente su participación.

Por su parte, el presidente del Consejo Económico y Social (Ces), Enrique Cabero, explicó que en el foro en el que participaron unos 40 niños y adolescentes de Castilla y León se abordará especialmente el derecho a la participación en distintos ámbitos, algo que se votará posteriormente en un Pleno del Ces.

Por su parte, la responsable de Unicef en la Comunidad María Eugenia García reseñó la importancia de conocer la opinión de los niños y adolescentes en distintos ámbitos.

EUROPA PRESS

Santonja achaca a un "malentendido" la ausencia de León en INTUR

León—El consejero de Cultura, Turismo y Deporte, Gonzalo Santonja, achacó ayer a un "malentendido" la ausencia del Ayuntamiento y Diputación de León en la Feria Internacional del Turismo de Interior (INTUR) y deseó que se revierta la situación para que finalmente la provincia esté presente en la muestra. Este jueves el presidente de la Diputación de León, Gerardo Álvarez Courel, y el alcalde de León, José Antonio Diez, habían anunciado la no participación del Patronato Provincial de Turismo de Turismo en la muestra alegando "chantajes" por parte de la Junta al condicionar la presencia en Intur a participar como consorcio provincial de turismo en la feria en AR-PA. Ayer, Santonja aseguró que su relación con los dos políticos leoneses es "estupenda y de confianza" a la par que expresó su voluntad de que "si existe un problema, lo que interesa es aclararlo". E.P.

CADA TRABAJADOR CUENTA Y CADA EMPRESA IMPORTA:
APOSTANDO POR UN COMPROMISO CONJUNTO

INFÓRMATE AQUÍ



Junta de
Castilla y León

La nueva Ley de Infancia incidirá en «prevenir todas las formas de violencia»

► Blanco confía en que el Pacto por las Familias esté listo antes de final de año

M. A. VALLADOLID

La futura Ley de Infancia y Adolescencia de Castilla y León hará especial «hincapié» en «prevenir todas las formas de violencia», «especialmente en los ámbitos educativos, sanitario y digital». Además, la nueva normativa en la que trabaja el Gobierno autonómico también se centrará en «proteger a los menores vulnerables» con un texto en el que se ha dado participación a los propios niños y adolescentes, según destacó ayer la vicepresidenta de la Junta y consejera de Familia e Igualdad de Oportunidades, Isabel Blanco.

Así lo aseguró en su intervención en el II Encuentro Autonómico de Participación Infantil, celebrado en la sede del Consejo Económico y Social de Castilla y León organizado en Valladolid por dicha institución y Unicef, en el que se dio voz precisamente a los más pequeños.

«Es importante escucharlos a ellos en los órganos que se constituyen por parte de las administraciones porque nuestra intención como políticos y gobernantes es facilitarles la vida», consideró Blanco. En ese sentido, recordó que la Junta de Castilla y León trabaja junto al tercer sector por un Pacto por las Familias. «Ya se ha celebrado la primera reunión y la siguiente será el 19 de noviembre», expresó, antes de asegurar que espera que el acuerdo pueda estar listo de cara a final de año.

Al respecto, explicó que es necesario «avanzar» en aspectos como «la historia social única», para que cual-



Isabel Blanco, ayer en el II Encuentro de Participación Infantil // ICAL

quier administración pueda acceder a las diferentes «posibilidades de ayudas» y que estas estén «vinculadas a la búsqueda de empleo», algo que ya ocurre con la Renta Garantizada de Ciudadanía, «para que puedan normalizar su vida». Y es que, indicó, «el objetivo de los servicios sociales es estar ahí cuando las familias lo necesitan, pero también ayudarles a salir y que tengan una situación de normalidad».

El Pacto por las Familias insistirá también en la importancia de la edu-

cación y en «eliminar el absentismo escolar». Además, se impulsará «facilitar que los menores puedan acceder a todas las etapas educativas, también en la de 0 a 3 años», manifestó la consejera. «Si algo nos dicen todos los estudios es que para salir de determinadas situaciones de pobreza es muy importante la educación y formación desde que son más pequeños», manifestó Isabel Blanco, que quiso también recalcar la colaboración de su departamento con la organización Unicef en distintas iniciativas.



CASTILLA Y LEÓN

el arte de degustar la vida

Un placer diario, disfrutar de la autenticidad y del sabor de alimentos únicos, repletos de historia, y vinculados a nuestras gentes y a nuestras tierras durante generaciones.

